



Rendez-vous avec l'Histoire espagnole

les réfugiés espagnols en Charente

publié le 13/05/2024

Les élèves hispanistes de 3e ont étudié en cours d'espagnol l'histoire des réfugiés espagnols ayant fui la dictature de Franco et qui sont arrivés en Charente en 1939.

D'abord internés au camp de la Combe aux loups à Ruelle, ils ont ensuite été transférés au camp des Alliers à Angoulême. C'est dans ce camp que le 20 août 1940, 927 hommes, femmes et enfants ont été raflés par les Allemands pour être amenés à la gare d'Angoulême et entassés dans des wagons de marchandises. Ce fut le premier convoi de déportation de civils vers les camps de la mort, le convoi des 927 se dirigea vers le camp de concentration de Mauthausen en Autriche.

Cela a été aussi l'occasion pour les élèves d'apprendre que certains membres de leur famille sont arrivés en Charente suite à la guerre civile espagnole.

Leur enseignante d'espagnol Mme Breuil et leur enseignante d'histoire Mme Raine ont convié l'association des espagnols de Charente à venir rencontrer deux classes de 3ème . Ils ont pu visionner le documentaire "le convoi des 927" et échanger avec Conchita, une des dernières témoins de ce tragique convoi.

Témoignages des élèves de 3.Cet 3.D :

« on a vraiment apprécié découvrir cette partie de l'Histoire et apprendre qu'il y a donc un train qui est allé d'Angoulême vers Mauthausen en 1940 donc avant les premières rafles de Juifs de 1942. »

« Le documentaire était émouvant. »

« Cest très touchant de rencontrer Conchita et qu'elle vienne témoigner. »

« On a trouvé courageux de venir témoigner car elle évoque des souvenirs douloureux. »



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.
Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.